
 
 
 
 
 
Prezados Companheiros, 
 
 
 
O presente relatório tem como objetivo registrar as ações realizadas 

pelo Sindicato na nossa Gestão 2006/2009. Contabilizando 

sessenta e uma reuniões, chegamos ao final desse mandato, certos 

de termos feito o melhor possível para o cumprimento da missão que 

recebemos dos nossos associados. 

 

Um muito obrigado a todos pelo tempo dedicado e principalmente 

pela seriedade com que tratamos os interesses das empresas que 

representamos. 

 

 

 

Abraço Fraternal 

 

Benito Paret 

Presidente 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



Diretoria 
 
 

Benito Leopoldo Diaz Paret – Presidente 
 
John Lemos Forman – Vice-Presidente 
 
Luiz Carlos Sá Carvalho – Diretor Financeiro 
 
Cristina da Silva Rodrigues – Diretora 
 
Henrique Faulhaber Barbosa – Diretor 
 
Jorge Araújo – Diretor 
 
Ladmir da Penha Carvalho – Diretor 
 
Luiz Bursztyn – Diretor 
 
Mário Alberto Avelino – Diretor 
 
Sérgio Henrique Rocha Fraga – Diretor 
 
 
 
Conselheiros Titulares do Conselho Fiscal 
 
Nelson Ichiikava – Presidente 

Maurício Laval Mugnaini  

Niso Roberto Bracchi Bastos 

 
 
Conselheiro Suplente do Conselho Fiscal 
 
José Carlos Lourenço Rêgo 

 
 

 
 
 
 
 



AÇÕES CONJUNTAS 
 
 

Uma das principais metas da diretoria foi à consolidação de ações integradas entre 
as Entidades (ASSESPRO, RIOSOFT e SEPRORJ), respeitando-se o foco de 
atuação de cada uma, dessas parcerias resultaram: 

 
 
• PRIME 
 
Ação conjunta entre SEPRORJ e Riosoft ofereceu aos empresários e inovadores 
orientação para a participação do Projeto Primeira Empresa (Prime) da Finep. O 
projeto visava apoiar empresas nascentes que apresentem produtos ou serviços de 
conteúdo inovador. O programa conta com recursos de R$ 14,4 milhões para um 
grupo de 120 empresas, sendo que cada uma delas receberá R$ 120 mil de 
subvenção econômica. Além de palestras, um fórum foi realizado para tratar do 
tema. 
 
 

• Rio Info 
 
Realizada em 2006, 2007 e 2008 no Hotel Glória, Rio de Janeiro, o Rio Info reuniu 
empresários, estudantes, academia e representantes públicos. Nas três edições 
aconteceram a entrega do Prêmio Soluções Rio Info, que premiou as principais 
inovações em diversas categorias e teses de mestrado e doutorado. Em 2006 o Rio 
Info reuniu o Seminário de Gestão Corporativa e Governamental, Seminário Sobre 
Tecnologias Emergente, Seminários de Negócios Internacionais e o Seminário 
Internacional de Engenharia de Software. Em 2007 teve início o Fórum de 
Negócios, e os Seminário Sobre Tecnologias Emergente e Seminário Internacional 
de Engenharia de Software se mantiveram na programação. No ano de 2008, além 
do Seminário Tecnológico e do Fórum de Negócios, Oficinas aconteceram e atraíram 
o público do Rio Info. Palestrantes nacionais e internacionais de renome e comitivas 
de diversos países consagraram esse evento como o mais importante do Rio de 
Janeiro e um dos maiores do Brasil. Por isso, em 2007 o Rio Info passou a fazer 
parte do calendário oficial de eventos da cidade do Rio de Janeiro. 
 
 
 

• Locação de Auditórios (14° andar) 
 
SEPRORJ e Assespro-RJ compartilham e alugam os auditórios do 14° andar para 
eventos e palestras de suas associadas. Além do espaço, equipamentos como data 
show, computadores, e até coffee-break (opcional) são oferecidos aos locatários. 
Cursos de qualificação profissionais promovidos pela Riosoft também fazem parte 
dos diversos eventos realizados nestas salas. 

 
 
• Central de RH 
 
A Central de RH é resultado da parceria entre o SEPRORJ e a Assespro-RJ. Ela 
consolidou seus serviços de seleção de currículos, triagem e entrevistas de 
estagiários e profissionais de TI através de seu banco de currículos. Observando 
sempre a necessidade da empresa, a Central se tornou responsável por todas as 
etapas do processo de seleção para qual é solicitada. 



• Curso de Desenvolvimento Web para portadores de 
necessidades 

 
O SEPRORJ iniciou seu apoio ao “Projeto de Formação de RH em Tecnologia da 
Informação para Portadores de Necessidades Especiais” desenvolvido pela 
Sociedade Núcleo de Apoio a Produção e Exportação de Software do Rio de Janeiro 
(Riosoft) com base no programa-piloto da Associação para Promoção da Excelência 
do Software Brasileiro (Softex). O objetivo do curso de Desenvolvimento de 
Sistemas Web é formar profissionais qualificados que atendam às necessidades da 
empresa de TI e facilitem o cumprimento de cotas. 
 

 
• Programa Qualisoft 
 
Apoio ao projeto Qualisoft da Riosoft que tem como principal objetivo a melhoria 
do processo produtivo de empresas através da criação de grupos de treinamento e 
de consultoria às empresas participantes.  

 
 
• Cursos e Seminários 
 
O SEPRORJ também apoiou a Riosoft em todos os seus cursos de qualificação e 
seminários voltados para os associados. Voltados para as áreas de tecnologia e 
gestão da informação os eventos puderam especializar e esclarecer sobre os mais 
diversos temas da atualidade. 

 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

NEGOCIAÇÕES DAS CONVENÇÕES 
COLETIVAS DE TRABALHO 

 
 
Na gestão 2006/2009 a direção do SEPRORJ manteve sua dedicação em oferecer 
aos associados atendimento jurídico de qualidade, bem como negociar com o 
SINDPD-RJ a Convenção Coletiva de Trabalho visando manter a operacionalidade 
das empresas de pequeno porte. Dentre as atividades desenvolvidas pelo setor, 
podemos citar: 

 
 
 
• CONVENÇÃO COLETIVA DE TRABALHO 

 
Após significativa reforma da Convenção Coletiva na gestão anterior, o setor 
envidou esforços para manter as conquistas e acrescentar itens atendendo ao 
clamor dos associados, tal qual: 
 

� Manutenção da cláusula que permite as empresas com até 40 empregados 
conceder de maneira parcial ou deixar de conceder tíquete refeição/Benefício 
indireto. 
 

� Inserção de minuta de acordo de banco de horas no site proporcionando 
agilidade na análise e conseqüentemente, aceleração no processo de 
aprovação. 
 

� Criação de guia eletrônica de Relação de informações de recolhimento 
sindical laboral, disponibilizada em site próprio. 
 

� Parceria com empresa de seguro de vida para auxiliar as empresas optantes 
pelo Termo de Adesão a cumprir cláusula da Convenção Coletiva.   

 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

MAIOR VISIBILIDADE PARA A ENTIDADE 
 
 

 
Em parceria com as Entidades co-irmãs, ASSESPRO e RIOSOFT e a nossa 

Entidade maior FENAINFO, a Gestão 2006/2009 enfatizou a principal missão do 

Sindicato, que é a representação adequada das empresas associadas. Além da 

prestação de serviços, tornar público os atos da Entidade e a busca de mecanismos 

de articulação foram fundamentais para as ações promovidas a seguir: 

 
 
• Fóruns 
 
O SEPRORJ realizou diversos Fóruns durante o triênio 2006-2009. O objetivo foi 
discutir de forma profunda e completa os temas que interferem no dia a dia das 
empresas de informática e de toda a sociedade. Questões polêmicas que reuniram 
o setor para um debate de qualidade e palestrantes respeitados. - Fórum 
Subvenção econômica; - Fórum RH na Sociedade do conhecimento; - IV Fórum de 
Software Livre; - Fórum de Negócios Eletrônicos; - Fórum RJ Estado Digital; - 
Fórum Subvenção Econômica; - Fórum Relação Fisco-Contribuinte; - Fórum Rio de 
Janeiro Estado Digital; - Fórum Tecnologia da Informação e Segurança Pública; - 
Fórum Lei Geral das Telecomunicações e Convergência Digital; - Fórum Proposta do 
Governo do Estado e dos representantes das empresas de TI; -Fórum Rio Digital – 
Propostas para o novo governo; - Fórum Teletrabalho: a nova fronteira do mercado 
de recursos humanos; - Fórum Prime 
 

 
• Fórum Rio Digital – Proposta para o novo governo 
 
O SEPRORJ reuniu seis pré-candidatos à prefeitura do Rio de Janeiro, em junho de 
2008, para o 9° Fórum SEPRORJ, com o tema “Rio Digital”. Chico Alencar (PSOL), 
Fernando Gabeira (PV), Jandira Feghali (PCdoB), Marcelo Crivela (PR), Paulo Ramos 
(PDT) e Alessandro Molon (PT) estiveram presentes e garantiram apoio à aprovação 
do Projeto de Lei 1250/07. O SEPRORJ apresentou também um documento 
elaborado por empresários do setor com propostas para a área de TI, que deveriam 
ser incorporadas aos programas de governo dos candidatos. 

 
 
• Palestras 
 
Realizadas nos auditórios do Sindicato, as palestras abordam diferentes temas de 
interesses dos empresários de TI: das novas legislações à especificidades de 
contratos. - Nova Cnae; - SuperSimples (Petrópolis, Teresóplis, Macaé, Barra 
Mansa); - Contratação de Aprendizes; - Retenção de ISS de empresas sediadas 
fora do município do Rio de Janeiro; - Assédio Moral nas relações de trabalho; - 
Alteração na legislação fiscal – Novos impactos nas empresas; - Seminário Compras 
Públicas; - Novas Regras do Convênio 85 (Barra Mansa); - Novos temas do Direito 
do Consumidor e de Crimes de Informática; - Exclusão do ISS da base de Cálculo 
dos tributos federais; - Nova Lei do Estágio (Rio de Janeiro e Região Serrana); - 
Plano de Cargos e Salários; - Alteração da Lei do Supersimples; - Sped Contábil e 
Fiscal; - Palestra Teleatendimento (NR17) 
 



• 20 Anos SEPRORJ 
 
Em 2007 o Sindicato completou 20 anos de existência. Em comemoração a sua 
brilhante atuação no setor de informática foram realizadas ações para celebrar e 
prestigiar a instituição. Um folder especial foi desenvolvido contando um pouco da 
história, foram premiados personalidades do setor, um vídeo institucional foi 
produzido lembrando antigas diretorias e realizações, entre outras ações. Toda a 
história da TI foi lembrada durante o Jantar Anual das Empresas de Informática em 
comemoração a esse 20° aniversário. 
 

 
• Campanha pela redução do ISS 
 
O SEPRORJ também realizou ações na câmara junto aos vereadores e mobilizando 
os empresários do setor para a aprovação do Projeto de Lei 1250/07, que tratava 
de incentivos ao setor de TI e previa a redução do ISS de 5% para 2%. Mesmo com 
a mudança do governo municipal, o SEPRORJ continuou a luta pela apresentação 
de novos projetos, com reuniões e intervenções junto ao Prefeito Eduardo Paes e o 
Secretário Municipal de Ciência e Tecnologia Rubens Andrade. 
 

• Campanha ICMS, Não! 
 
Apoio à Fenainfo na luta para a retirada da alínea da Reforma Tributária que trata 
da taxação do ICMS sobre operações com arquivos eletrônicos. Mobilização dos 
empresários para contatos com o redator da Reforma explicando os diversos 
motivos e pedindo pela retirada dessa alínea. 
 

 
• Criação do Prêmio SEPRORJ de Jornalismo 
  
O Prêmio SEPRORJ de Jornalismo, criado em 2007 e entregue durante cerimônia 
no Jantar Anual das Empresas de Informática, visa a prestigiar as reportagens 
sobre o setor de TI de todo o país. Além disso, o Prêmio ainda contribui para a 
qualificação e ampliação da cobertura jornalística (jornal, revista, televisão, rádio e 
internet) sobre temáticas que envolvam informática e tecnologia. Ele é realizado 
anualmente. 
 

 
• Escritório de representação na Região Serrana 
 
Com o objetivo de estreitar a relação entre os empresários de TI de toda a Região 
Serrana do Estado do Rio de Janeiro, o SEPRORJ inaugurou um escritório de 
representação em Petrópolis. Além de palestras e reuniões, essa sede foi 
responsável pelo fechamento de convênios diversos para beneficiar os filiados da 
região. 
 

 
• Ações com candidatos do Governo do Estado 
 
Cafés da manhã com os principais candidatos ao governo do Estado foram 
organizados pelo SEPRORJ para os empresários de TI. O objetivo foi ouvir as 
propostas para o setor e apresentar as reivindicações e sugestões de melhorias 
para o próximo governo.  

 
 



• I Copa SEPRORJ 
 
Teve início no final do mandato da diretoria. O objetivo é confraternizar as 
empresas de informática filiadas ao SEPRORJ através de um campeonato anual de 
futebol. A premiação acontecerá no Jantar Anual das Empresas de Informática. 
 

 
• Jantar Anual 
 
Com o objetivo de confraternizar com nossas associadas, o SEPRORJ realizou seu 
Jantar Anual, que também reuniu autoridades políticas, representantes de 
academia e imprensa (com o Prêmio SEPRORJ de Jornalismo). O evento aconteceu, 
nos últimos anos, no Restaurante da Silva, no Centro do Rio. Entre as autoridades 
presentes em 2008, podemos destacar: Alexandre Cardoso, secretário de Ciência e 
Tecnologia do Estado do Rio de Janeiro; Julio César Bueno, secretário de 
Desenvolvimento Econômico, Energia, Indústria e Serviços do Estado do Rio de 
Janeiro; Teresa Porto, secretária de Educação do Estado do Rio de Janeiro. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



ASSESSORIA JURÍDICA 
 

 
 
Na Gestão 2006/2009, o SEPRORJ e seus associados puderam continuar contando 
com os escritórios parceiros reconhecidos no mercado como Batista da Costa, 
Prokopiuk & Advogados Associados, Daniel Advogados, Botelho & Botelho 
Advogados e Martins de Almeida Advogados.  

 
 
 
• AÇÕES JUDICIAIS E ADMINISTRATIVAS 

 
� Ingresso de ações judiciais visando à regularização do 

enquadramento sindical das empresas HP, SAP, CPM, CIMCORP e 
ACCENTURE. 
 

�  Prosseguimento das ações impetradas anteriormente: Cobra 
Tecnologia Ltda, IBM, Unisys, PAT. 

 

 
 

• SERVIÇOS PRESTADOS 
 

Dentre os serviços prestados aos associados, podemos destacar: 
 

� A significativa atuação do sindicato nos procedimentos de 
impugnação a editais irregulares que exigem a inscrição do 
profissional de informática em Conselho profissional. 

 
� Manutenção de área específica no site para divulgação diária de 

editais de licitação. 
 

� Auxílio no desenvolvimento de acordos Coletivos atingindo a marca 
histórica de 50 acordos fechados no ano de 2008. 

 
� Realização de notificação extrajudicial com intuito de impedir que 

outras entidades extrapolassem os limites de representatividade do 
SEPRORJ. 

 
� Pronto atendimento aos questionamentos das associadas quanto a 

Convenção Coletiva e questões trabalhistas do dia a dia. 

 
 

 
 
 
 
 
 
 
 



BENEFÍCIOS PARA AS EMPRESAS  
 
 

 
Na Gestão 2006/2009, houve uma preocupação na ampliação da prestação de 

serviços para as empresas associadas. Importantes parcerias foram firmadas, 

destacando: 

 

• Ampliação do número de Instituições de Ensino 
conveniadas 

 
Atualmente o SEPRORJ conta com mais 12 instituições de ensino conveniadas. 
Entre elas estão instituições de ensino fundamental, médio, superior, curso de 
idiomas e informática. Todas oferecem descontos e benefícios para os associados.  

 
 
• Plano de Saúde Unimed 
 
O SEPRORJ fechou, em abril de 2005, contrato com o Plano de Saúde Dix, para 
atender a demanda da empresas de TI que optaram por conceder esse benefício 
aos seus funcionários. Nesse primeiro mês, 53 vidas de quatro empresas eram 
seguradas. Após diversos problemas operacionais, em 2008 foi realizada a troca do 
plano de saúde Dix pela Unimed. Em dezembro desse mesmo ano 5.417 vidas 
foram migradas para o novo plano. Atualmente, 209 empresas fazem parte desse 
convênio, que atente, no total, 5.821 vidas. 

 
• Pesquisa Salarial 
 
A Pesquisa Salarial que tem o objetivo de identificar as práticas de remuneração 
das empresas de tecnologia da informação do Rio de Janeiro. Realizada desde 
2005, de forma totalmente sigilosa, a pesquisa auxilia os empresários e o 
departamento de RH a avaliarem a política de remuneração da empresa em relação 
às práticas do mercado, gerando estratégias e resultados positivos na retenção de 
seus talentos. 

 
 
• Jovem Aprendiz – Convênio Faetec 
 
O SEPRORJ e a Faetec firmaram convênio com o objetivo de facilitar a contratação 
de jovens aprendizes pelas empresas de TI que precisam cumprir cotas desse tipo 
mão de obra. O projeto desenvolvido pelas duas instituições oferecerá o curso de 
formação do aprendiz direcionado para o setor de tecnologia, capacitando essa mão 
de obra de forma específica. 

 
 
• SEPRORJ Notícias  
 
Idealizado a partir de meados de 2008, o SEPRORJ Notícias substituiu o 
InfoClipping – serviço de clipping de notícias realizado fora do Sindicato. O 
SEPRORJ Notícias manteve a seleção de notícias dos principais veículos de TI, 
mas ainda criou área para a divulgação institucional e para as empresas filiadas. 



Seu layout mais moderno facilitou muito a leitura e atraiu os leitores. Ele é enviado 
por mail para toda a mailing do Sindicato diariamente, pela manhã. 

 
 
• SEPRORJ Notícias Rádio 
 
Surgiu a partir da parceria com o Programa Informe Ativo, da Rádio Livre (AM 
1440), cujo apresentador é o diretor do SEPRORJ Alberto Blois. Essa parceria 
proporcionou espaço para os empresários filiados ao SEPRORJ poderem falar de 
seus negócios, temas atuais e de grande repercussão do setor. Ele acontece toda 
quarta-feira, das 11h às 12h. 

 
 
• Site 
 
O site do SEPRORJ passou a contar com novas áreas e ferramentas exclusivas 
para facilitar a navegação e auxiliar os empresários nas mais diferentes áreas da 
empresa. A seção Recursos Humanos, SEPRORJ Notícias, Opinião e Informativo e 
Vídeos foram os principais destaques. 

 
 

• Orientador Estratégico Online 
 

Projeto teve início em 2008, e tem o objetivo de guiar as empresas no 
planejamento e implantação de pontos importantes para seu desenvolvimento. O 
primeiro tema disponibilizado é Plano de Cargos e Salários, que, passo a passo, 
indica como instituir um sistema estruturado de cargos e salários por competência. 
Todo o processo está disponível no site do SEPRORJ e a consultora responsável 
auxilia essa implantação através do grupo de estudo com as empresas 
participantes. 
 

 

 

 

 

 

 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 


